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n grupo funcionarios 
ul de la salud municipal 

de Puerto Montt, a 
quienes no se les había renova- 
dosu contrato de trabajo a fi 
nes de diciembre, fueron 
reincorporados asus funciones 
luego de que la administración 
municipal reconsiderara 
sus casos gracias a las presio- 
nes de las asociaciones de 
funcionarios y autoridades. 
Afines de diciembre, se repor- 
tóla desvinculación de 163 tra- 
bajadores. 

Asílas cosas, fueron en to- 
tal 39 las personas a las que fi- 
nalmente se les renovó el con- 
trato, deunanómina de 96 fun- 
cionarios que buscaban que 
sus casos sean reconsiderados 
por la administración encabe- 
zada por el alcalde Rodrigo 
Wainraihgt (RN). Por ello, tie- 
nentodolista para ir ahora an- 
tela Contraloría Regional. 

“Se supone que al menos 
un 50% de esas personas, dada 
la evaluación técnica, iba a po- 
der continuar”, señala Luisa 
Rogel, presidenta de la Asocia- 
ción de Trabajadores de Salud 
Municipal, Atrasam, la organi- 
zación gremial con mayor re- 
presentación, perteneciente a 
la Confusam Lago Llanquihue. 

La petición de Atrasam es 
queseconsiderea las personas 
que tienen confianza legítima, 
esto quiere decir, que el traba- 
jadoro trabajadora haya tenido 
dos contratos anuales. “Como 
gremio logramos revincular a 
39 personas, de los cuales 17 
son socios nuestros, pero que- 
daron muchas personas fuera 
de esa reintegración, de los 
cuales alrededor de 13 tienen 
confianza legítima”, explica 
Rogel. 

Por esto, la asociación 
anunció que recurrirá a Con- 
traloría para revocar la deci- 
sión de dejarsinrenovación de 
contrato a socios que, a su jui- 
cio, les correspondería seguir 
trabajando. 

Entre octubre y noviembre 
de 2024, la organización gre- 

Funcionarios municipales 
desvinculados recurrirán 
ala Contraloría Regional 
puerto moNTT. ASOCiación de Trabajadores de la Salud Municipal 
destaca que gracias a la presión ejercida se reconsideró despido 
de 39 personas; sin embargo, esperan sumar un total de 96. 

23,93% 
delos desvinculados 
volvieron a trabajar a la 
administración municipal 

de la capital regional. 

163 
funcionarios fueron 
apartados a fines de 2024, 
por término desus contratos 
anuales. 

mial empezó a trabajar para 
que sus socios con contrato 
hasta el 31 de diciembre pudie- 
ran renovar a partir del 2 de 
enero. El alcalde suplente de 
ese entonces, Fernando Binder 
(Ind), les aseguró que había 
presupuesto aprobado para 
Salud y que la recontratación 
de funcionarios no debía ser 
un problema. Se esperaba en- 
tonces que la nueva admini. 
tración considerara prioritaria 
la continuidad de esos trabaja- 
dores. Sin embargo, no fue así. 

Delos163 funcionarios que 
no fueron reincorporados, 96 
pertenecen alárea dela salud. 
Elanunció descolocóallos afec- 
tados y sus colegas, quienes 
sostienen que el Departamen- 
to de Salud Municipal ha sido 
destacado a nivel nacional por 
su buen desempeño. La diri- 
genteconsideratambién quela 
significativa cantidad de fun- 
cionarios que yano continúan 
ensus puestos de trabajo, aten- 

  

   

  

e La Municipalidad de Puerto Montt decidió a fines de 2024 

no renovar el contrato de 163 funcionarios debido a pro- 

blemas financieros. El alcalde Rodrigo Wainraihgt explicó 
que la deuda en el sector Educación es de $5.700 millones 

y que junto a Salud, las solicitudes de recursos municipales 
suman cerca de $13 mil millones. La presidenta de la Aso- 

ciación de Funcionarios Municipales, Beatriz Sotomayor, y 

otros líderes gremiales expresaron su preocupación por la 
incertidumbre y la falta de comunicación adecuada sobre 

los despidos. Además, se han presentado reclamos a la 
Contraloría Regional y un recurso de protección en la 
Corte de Apelaciones de Puerto Montt. 
  

AGENCIA UNO 
  

LA NO RENOVACIÓN DE 163 TRABAJADORES ES UNO DE LOS PRIMEROS CONFLICTOS DEL ALCALDE WAINRAIHGT. 

ta contra “la continuidad de 
atención a los usuarios, aun- 
que la administración diga lo 
contrario”. “Posiblemente, los 
rechazos de los funcionarios 
van a empezar a aumentar. Si 
yateníamos problemas para la 
cobertura en los centros, por 
distintasrazones, porque siem- 
pre la cantidad de usuarios su- 
peraa las de horas para hacer 
prestaciones, con mayor razón 
ahora podrían aumentar laslis- 
tas de espera. Las manos nun- 
casobran, siempre faltan”, ex- 
plica Luisa Rogel. 

Además, manifiestan des- 
conocen quiénes encabezaron 
lacomisión técnica que evaluó 

y decidió que no se lesrenova- 
ra el contrato a tantos funcio- 

narios, y exigen que “den la ca- 
ra porque han dañado la posi- 
bilidad de que personastengan 
un trabajo, muchas de las cua- 
lesson mujeres y sostenedoras 
dehogar”. 

LICENCIAS MÉDICA Y HORAS 

EXTRA 

Uno de los criterios que expu- 
sieron desde el municipio, fue 
la excesiva presentación de li- 
cencias médicas, a lo que Rogel 
responde que “muchas veces 
las licencias médicas que to- 
manlos funcionarios son porla 

sobrecarga laboral, entonces 
esmuy posible que sigamos te- 
niendo funcionarios que pre- 
senten licencia por esta razón, 
transformándose en un círculo 

vicioso”. 
Porotra parte, sostiene que 

“hay funcionarios que tienen 
menos de 180 días de licencia 

en dos años, por lotanto, no se- 
ría un argumento válido. Ade- 
más, para decidir que noseles 
va a renovar el contrato por 
eso, está primero el Compin, 
ellos deben determinar que la 
persona no tiene una salud 
compatible conel cargo, es de- 
cir, no puede ser una decisión 
arbitraria”. Añade que “lo que 
nosotros queremos, es brindar 
unservicio decalidad, pero no 
a costa de la salud de los fun- 
cionarios, odelasobrecarga de 
los colegas que se quedaron 
trabajando para asumirlasres- 
ponsabilidades de los trabaja- 
dores que ya no continúan en 
suslabores”. 

Otro de los criterios, que 
expuso el alcalde Wainraihgt, 
tienerelación conlas horas ex- 
tra. Al respecto, la presidenta 
de Atrasam aclara que “acá, en 
el Departamento de Salud, las 
horas extras son autorizadas 
antes deser ejecutadas. Lasje- 
faturas no toman horas extra 

 

porque no están autorizadas a 
hacerlo, mientras que noso- 
tros, los funcionarios, podría- 
moshacerlo, pero siempreavi- 
sando previamente y conlaau- 
torización deljefe directo”. 

“INJUSTO E INHUMANO” 
Yury Nova, presidenteregional 
de la Confusam, afirmó esta 
postura recalcando que “he- 
mosrevisado los antecedentes 
y encontramos que no hay co- 
bros extras por parte de estos 
funcionarios desvinculados. 
Tampoco hay abuso de licen- 
cias médicas, queson un dere- 
cho humano y fundamenta!”. 
Nova también aclaró que “sia 
mí me dicen que hay un fun- 
cionario mal calificado, como 
gremio no vamos a intervenir, 
pero esta situación tampoco es
real”. Desde Atrasam, señalan 
enfáticos que su postura no 
obedecea ningúnsector políti- 
co, ya que han trabajo de igual 
manera y con el mismo com- 
promiso conlas distintas admi- 
nistraciones municipales. 

“No estamos en contra de 
laadministración, estamos en 
contra dela forma en que lleva- 
ron acabo el proceso de esta 
determinación. Fue precipi 
do y enmuchos casos 
inhumano”, expresa Rogel. 63 

     
  

Puertovarino es 
destacado entre 
los 100 Jóvenes 
Líderes de Chile 

Samuel Santa Cruz, econo- 

mista y escalador puertovari- 
no, fue reconocido entre los 
100 Jóvenes Líderes de Chile 

por su contribución a la con- 
servación de la naturaleza en 
Cochamó. Se ha vinculado a 
iniciativas para proteger a Co- 
chamó de proyectos hidroeléc- 
ricos, inmobiliarios y defores- 
tación. 

El valle de Cochamó está 
ubicado en la provincia de 
Llanquihue, entre la cordillera 
de Los Andes y el estuario de 
Reloncaví. Tiene una superf 
cietotal de300 kilómetros cua- 
dados y alberga bosque nativo 
templado!luvioso, conaltabio- 
diversidad y endemismo. En- 
telas especies más destacadas 
está el alerce de más de 3 
mil años que fue brutalmente 
explotado. as 
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Cores de Palena 
se comprometen 
con conectividad 
einfraestructura 

Los nuevos consejeros regio- 
nales dela provincia de Palena, 
Catalina Saavedra (FA) y Félix 
Vargas (RN), priorizarán pro- 
yectos de conectividad e in- 
fraestructura. Vargas se enfo- 
cará en mejorar la conectivi- 
dad marítima, terrestre, aérea 

y detelecomunicaciones, ade- 
más de supervisar subsidios y 
fiscalizar obras públicas. Tam- 
bién se compromete aavanzar 
con hospitales, mejorarla aten- 
ción médica y apoyar el turis- 
mo y los emprendedores loca- 
les. Saavedra, por su parte, 
destaca la importancia de au- 
mentar la inversión pública, 
garantizar elacceso aservicios 
básicos y mejorar la conect 
dadenzonas aisladas. — 8 
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